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edição 372

Bom dia, *|FNAME|*!
Nesta edição do iNFRAEnergia: Brasduto | Eletrobras | Privatização | MP 879 | Diário Oficial | Fique de Olho | Clipping

DEPUTADOS FECHAM ACORDO DE CRIAÇÃO DO BRASDUTO PARA PROJETO NÃO VOLTAR AO SENADO 

Lucas Santin e Leila Coimbra, da Agência iNFRA

A criação do Brasduto, fundo para construção de gasodutos com recursos do pré-sal, deve retornar ao PL (projeto de lei) 10.985/2018, que propõe solução para a dívida de R$ 7 bilhões do risco hidrológico. A informação foi dada por fontes com conhecimento do tema. O projeto em questão já foi retirado de pauta na CME (Comissão de Minas e Energia) por três sessões consecutivas. A última delas foi na quarta-feira (12).
 
Senado
Houve um apelo do MME (Ministério de Minas e Energia) aos integrantes da CME para que o texto original – aprovado pelo Senado no ano passado (PLS 232 na época) – não seja mudado na Câmara. Dessa forma, o relator da matéria, deputado Benes Leocádio (PRB-RN), deve apresentar novo parecer para o tema, mantendo a criação do Brasduto. O objetivo do acordo é evitar que o PL 10.985 tenha que voltar ao Senado.
 
Se alguma alteração for feita pelos deputados na comissão ou no plenário, o PL 10.985 retorna para nova avaliação dos senadores, e isso atrasaria ainda mais a tramitação do projeto. 
 
Votação na próxima semana
Na quarta-feira (12), após a reunião, o presidente da CME, deputado Silas Câmara (PRB-AM), disse que o relator do projeto, Benes Leocádio (PRB-RN), pediu um prazo maior para ajustar o relatório divulgado em abril. Segundo o presidente, os dois fizeram um acordo para que o projeto seja votado na semana que vem, dia 19. Leocádio não estava presente nas últimas três sessões deliberativas.
 
“Ele me pediu prazo. Deve ter tido as reuniões que ele precisava ter com o governo, sei lá com quem, ou com o setor, e pediu. Achei que era justo. Porque, de fato, de quando ele entregou o projeto relatado para cá, já aconteceu muita coisa. Ele vai nos entregar o projeto na segunda-feira, pronto. Já estará na pauta terça-feira e vai votar na próxima quarta”, contou Silas Câmara à Agência iNFRA. 
 
Feriado de Corpus Christi
Há, porém, um problema no cronograma: na próxima semana há o feriado de Corpus Christi, na quinta-feira, dia 20. Somados os festejos de São João, que são tradicionais para o público e os políticos do Nordeste, há o risco de baixo quórum para deliberações no dia 19.
 
Acordo de duas sessões, no máximo
O PL 10.985 já foi retirado de pauta em três semanas consecutivas, contrariando o acordo estabelecido pelos integrantes da comissão, de que a partir da segunda sessão consecutiva seria designado um novo relator.
 
Esse acordo já valeu para outros projetos. “Se levasse um relatório para lá completamente desengonçado, para estar ajeitando no plenário, não tinha sentido”, considerou Silas Câmara. 
 
“Não conheço o relatório”
O presidente da comissão disse que não sabe o que foi alterado no relatório de Leocádio. “Ele se juntou com o corpo técnico e está trabalhando”, disse. O Brasduto é uma das questões que dificultam a aprovação do PL 10.985. Opiniões contrárias à emenda dizem que não é justo usar dinheiro público para benefício da iniciativa privada.
 
Silas Câmara afirmou, no entanto, que não está a par do que está sendo feito pelo relator: “Não conheço o relatório. Na verdade, eu não me meto no relatório”. O parecer de Benes Leocádio publicado em abril passado determinava a retirada do fundo.
 
Prazo estourado
Deputados presentes na reunião da CME questionaram se o prazo para votar o projeto não havia estourado, já que o acordo é de no máximo duas sessões seguidas. Mas o presidente da comissão explicou: “O deputado estava hospitalizado, saiu nesta semana do hospital. Ontem, teve a necessidade de construir um acordo no relatório”.
 
“Vou respeitar a ausência do relator nesse momento, até por conta que existe um ajuste de relatório. Eu imagino que sua excelência não está aqui porque está trabalhando nesse ajuste”, completou o presidente da comissão.
voltar para o topo

ELETROBRAS SOFRE DERROTA NO STJ SOBRE CORREÇÃO DE EMPRÉSTIMO COMPULSÓRIO 

 da Agência iNFRA

O STJ (Superior Tribunal de Justiça) decidiu nesta quarta-feira (12) que a data de correção de empréstimos compulsórios da Eletrobras deve ser até o efetivo pagamento da dívida, ampliando em alguns anos a aplicação de juros a serem desembolsados pela estatal.
A Eletrobras defendia que a atualização dos valores fosse até o ano de 2005, data da última assembleia de conversão. Mas a maioria dos ministros da 1ª Seção votou pela correção até o efetivo pagamento – uma decisão apertada de 5 votos a 4.
 
A companhia informou, após a decisão, que não há elementos para que a decisão altere os valores já provisionados referentes aos processos sobre o tema. “Segundo entendimento da área jurídica da Eletrobras, o julgamento de hoje (quarta) afeta somente o processo em questão, não tendo efeito automático para os demais processos provisionados”, disse a empresa, em comunicado.
 
A estatal disse ainda que entende que os créditos foram pagos nos termos da legislação. “A companhia informa que prosseguirá na discussão judicial por meio dos recursos cabíveis." As provisões da estatal em balanço financeiro com o pagamento dos empréstimos compulsórios são de R$ 17,9 bilhões.
 
voltar para o topo

RELATORA DO PL QUE RETIRA ELETROBRAS DO PROGRAMA DE PRIVATIZAÇÃO DÁ PARECER CONTRÁRIO À MATÉRIA 

Lucas Santin, da Agência iNFRA

A deputada Greyce Elias (Avante-MG) alterou o parecer do PDC (projeto de decreto legislativo) 918, posicionando-se de maneira contrária à retirada da estatal do PND (Plano Nacional de Desestatização) e do PPI (Programa de Parcerias de Investimentos). 
Isso causou a discordância do deputado Rubens Otoni (PT-GO), que pediu vista do processo na CME (Comissão de Minas e Energia) da Câmara. Ele disse que era favorável ao antigo relatório, impedindo a privatização, e quer mais prazo para a tentativa de um acordo com a relatora.
Greyce Elias havia retirado o projeto de pauta para esperar a decisão do STF (Supremo Tribunal Federal) sobre a necessidade de aval do Congresso para a venda de empresas estatais. Após a conclusão do tribunal, de que é preciso o aval do Legislativo para a venda das holdings, ela alterou o parecer.
voltar para o topo

MP 879: DEPUTADO ÉDIO LOPES É ELEITO PRESIDENTE, E SENADOR OTTO ALENCAR É DESIGNADO RELATOR 

da Agência iNFRA

Foi instalada oficialmente, nesta quarta-feira (12), a comissão mista da MP (medida provisória) 879, que trata de recursos para as distribuidoras vendidas pela Eletrobras, em especial a Amazonas Energia. 
O deputado Édio Lopes (PL-RR) foi eleito presidente da comissão, e o senador Otto Alencar (PSD-BA) foi indicado relator, conforme antecipado pela Agência iNFRA.
O deputado Domingos Sávio (PSDB-MG) disse que havia um entendimento inicial entre os líderes de que a presidência da comissão caberia ao PSDB e que ele chegou a ser comunicado que assumiria o comando do colegiado.
“Ocorre que havia também um acordo para que o PL, antes PR, na pessoa do deputado Édio Lopes, que havia relatado MP semelhante, fosse o presidente”, disse Domingos Sávio durante a sessão de instalação, abrindo mão da presidência da comissão. 
Édio Lopes relatou no início do ano a medida provisória 855, tratando do mesmo tema, que caducou.
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Cessão Onerosa - O CNPE (Conselho Nacional de Política Energética) alterou a Resolução CNPE 2/2019, que estabelece diretrizes para a realização da Rodada de Licitações sob o regime de Partilha de Produção para os volumes excedentes aos contratados no regime de Cessão Onerosa.
Garantia Física - A Secretaria de Planejamento e Desenvolvimento Energético do Ministério de Minas e Energia emitiu portarias que definem os montantes de garantia física de projetos do Leilão A-4 de 2019.
UTE - Portaria 129 da Secretaria de Planejamento e Desenvolvimento Energético do Ministério de Minas e Energia definiu o novo montante de garantia física de energia da Usina Termelétrica UTE Marlim Azul.
Comercializadoras - A ANEEL autorizou as empresas Servcom Comercializadora de Energia Ltda e Egide Comercializadora de Energia Ltda a atuarem como Agente Comercializador de Energia Elétrica no âmbito da CCEE (Câmara de Comercialização de Energia Elétrica).
Políticas Públicas - Decreto 9.834 instituiu o Conselho de Monitoramento e Avaliação de Políticas Públicas.
voltar para o topo

Agenda do Ministro - O ministro de Minas e Energia, Bento Albuquerque, está em Tóquio, no Japão, onde participa da Reunião Ministerial do G20 sobre Transições de Energia e Ambiente Global para o Crescimento Sustentável.
Agenda ANEEL - O diretor-geral da ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica), André Pepitone, reúne-se hoje (13), às 14h, com a subsecretária de Óleo, Gás e Energia do estado do Rio de Janeiro, para tratar da Resolução Normativa 482. Pepitone participa ainda de reunião com a Enel, às 15; com o Conselho Empresarial de Energia Elétrica da Firjan (Federação das Indústrias do Estado do Rio de Janeiro), às 16h;
Personalidade do setor - Às 19h30, o diretor-geral da ANEEL recebe o prêmio de "personalidade do setor" pela Abraceel (Associação Brasileira dos Comercializadores de Energia), em evento no Restaurante Giuseppe Grill, no Leblon, Rio de Janeiro.
 
Revisão Tarifária da Celpa - A ANEEL realiza nesta sexta-feira (14) a sessão presencial de audiência pública que discute a revisão tarifária periódica da Celpa (Centrais Elétricas do Pará). A sessão terá início às 9h, na Fiepa (Federação das Indústrias do Estado do Pará). O encontro é aberto aos consumidores e o credenciamento é realizado no local a partir de 8h30.
 
Venda da Energia de Usinas Cotistas - A ANEEL negou autorização a empresas do grupo Enel para a venda de parte das garantias físicas de usinas hidrelétricas em regime de cotas a consumidores especiais. Tecnicamente, as UHEs Mourão I (8,2 MW – PR) e Paranapanema (35,1 MW- SP), que são, na verdade, pequenas centrais hidrelétricas, poderiam ser classificadas como fonte incentivada, mas, como usinas cotistas, elas operam em regime de serviço público e não há previsão legal de contratação de energia com esse tipo de consumidor.
Medidas Provisórias - O Senado aprovou na quarta-feira (12) as novas regras para a tramitação de medidas provisórias. Pelo texto, toda MP terá 40 dias para ser votada na comissão mista. Em seguida, a Câmara terá 40 dias para apreciá-la, e o Senado terá mais 30 dias para analisar o texto.
Luz para Todos - A Comissão de Integração Nacional, Desenvolvimento Regional e da Amazônia debate nesta quinta (13), às 9h30, a atual situação e ações futuras do programa Luz para Todos, de eletrificação rural, com foco na situação dos estados da região Norte. A audiência atende requerimento do deputado Coronel Chrisóstomo (PSL-RO).
 
CME - A Comissão de Minas e Energia da Câmara dos Deputados aprovou, na quarta-feira (12), a revogação de parte do decreto assinado pelo ex-presidente Michel Temer, em junho de 2018, que possibilita, por ato do ministro de Minas e Energia, atividade minerária (pesquisas e lavra) em áreas de reservas nacionais.
 
Centro Histórico de Paraty - A Enel Distribuição Rio segue no projeto para isolamento elétrico da rede subterrânea do Centro Histórico do município de Paraty, no sul do estado do Rio de Janeiro, com benefícios diretos na qualidade do fornecimento de energia na região.
 
Operação Chesf - A Chesf concluiu a segunda fase do reforço de interligação entre as subestações de Pau Ferro, Goianinha e Mirueira II, em Pernambuco. A iniciativa contou com um aporte de recursos da ordem de R$ 22,3 milhões e foi necessária para suprir o esgotamento da transformação da SE Mirueira, que gerava sobrecarga nos transformadores desde 2008.
 
UHE Capivara - A CTG Brasil concluiu o processo de modernização e repotenciação da UHE Capivara, maior hidrelétrica do rio Paranapanema. Com o ganho de 24 MW de potência, a capacidade instalada da usina deve alcançar 643 MW, energia suficiente para abastecer uma cidade de cerca de 1,2 milhão de habitantes. A obra, orçada em R$ 150 milhões, foi concluída com 30 dias de antecedência em relação ao planejamento inicial.
 
Eletrobras - A 5ª rodada de negociação do Acordo Coletivo Nacional dos trabalhadores do sistema Eletrobras não teve avanços, informou na quarta (12) Emanuel Mendes, presidente da AEEL (Associação dos Empregados da Eletrobras). A expectativa era que até o final dessa semana algum avanço nas negociações fosse alcançado. A categoria ameaça fazer greve de 72h caso não tenha seus pleitos atendidos. A empresa, porém, aceitou prorrogar o prazo de negociação até 30 de junho. Uma nova reunião está agendada para o dia 18 de junho, no Rio de Janeiro.
 
Prazos CCEE - Hoje (13) é a data-limite para informar montante de declaração de recomposição de lastro de usinas em atraso por contrato ou garantia física; para validação do registro do preço de venda do CCEAL para recomposição de lastro de usinas em atraso; e para validação de Ajuste de CCEAL/CBR e de Cessão de Montantes, referentes a maio.
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Chinesa negocia usina com Odebrecht
Escopo da operação mudou depois que sócios desistiram da venda e acordo com Furnas pode ser opção. (Valor)
______________________________
Cotação do petróleo fecha no menor valor desde janeiro
O barril tipo Brent para agosto caiu 3,72% ontem em Londres, cotado a US$ 59,97. (Valor)
______________________________
BBCE quer ampliar tipos de derivativos de energia
Além do setor elétrico, contratos devem incluir etanol e frete. (Valor)
______________________________
Eletrobras perde no STJ disputa sobre correção de empréstimo compulsório
1ª Seção entende que incidem juros remuneratórios até o efetivo pagamento dos valores. (Valor)
______________________________
Petrobras reduz diesel em 4,6% e acaba com frequência mínima de reajustes
Empresa diz que mudança na política é para enfrentar concorrência; petróleo cai abaixo de US$ 60. (Folha de S.Paulo, O Estado de S. Paulo, O Globo, Reuters)
______________________________
Ministério da Economia vê distorções em subsídio para geração de energia em telhados
Técnicos do Ministério da Economia apresentaram duras críticas a políticas adotadas pelo Brasil nos últimos anos para incentivar a chamada geração distribuída de energia. (Reuters)
______________________________
STF adia julgamento sobre desinvestimentos da Petrobras em campos de petróleo
O caso era o primeiro item da pauta do plenário nesta quarta. (Reuters)
______________________________
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